

*Erection d'une nouvelle municipalité scolaire* XIII du canton Cabano, avec les bornes suivantes, savoir : au nord-ouest et au nord par la rivière Cabano, au nord-est et à l'est par la seigneurie du Lac Témiscouata, au sud-est et au sud par le canton Packington, et à l'ouest par le lac Long.

Il a plu à Son Honneur le Lieutenant-Gouverneur, par un ordre en conseil, en date du 26 janvier dernier, 1900, d'ériger en municipalité scolaire distincte, sous le nom de "Saint-Eusèbe de Cabano," comté de Témiscouata, les rangs X, XI, XII et

Cette érection devant prendre effet le premier de juillet prochain, 1900.

## RAPPORT DU SURINTENDANT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

DEPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

QUÉBEC, 12 janvier 1900.

L'HONORABLE M. J.-E. ROBIDOUX,  
Secrétaire de la Province,  
Québec.

*Monsieur le Ministre,*

J'ai l'honneur de soumettre par votre intermédiaire à la Législature mon rapport sur l'état de l'instruction publique dans la province de Québec pour l'année 1898-99.

### LE BUREAU CENTRAL.

J'annonçais, l'an dernier, la formation d'un bureau central d'examineurs pour l'octroi des brevets de capacité aux instituteurs et aux institutrices catholiques. Les deux examens faits sous le contrôle de ce bureau en 1898 et en 1899 justifient le comité catholique du Conseil de l'Instruction publique d'en avoir recommandé la création. Au mois de juin dernier, 1,481 candidats se sont présentés pour subir leur examen, soit 447 de plus qu'en 1898. 275 de ceux qui avaient échoué l'année précédente sur une ou plusieurs matières se sont présentés de nouveau.

Les candidats se répartissent comme suit :

Pour le diplôme élémentaire.....	852
“ “ modèle.....	617
“ “ académique.....	12
Total.....	1,481

Les personnes qui ont réussi sont au nombre de 847, savoir :

470 pour le diplôme élémentaire.

370 “ “ modèle.

7 “ “ académique.

634 ont échoué savoir :

382 pour le diplôme élémentaire,

247 “ “ modèle,

5 “ “ académique.

Les membres du bureau remplissent leur très lourde tâche avec un zèle qui ne se dément pas et un esprit de justice qui les honore. Leur grande compétence a contribué dans une large mesure au bon fonctionnement du régime nouveau dont la mise en pratique élèvera le niveau de l'instruction en créant une noble émulation entre les diverses écoles qui sont appelées à préparer les candidats aux examens.